



LANDKREIS EICHSFELD

Pressemitteilung

Nr. 2025/149

Heilbad Heiligenstadt, den 16.12.2025

Landkreis Eichsfeld unterstützt Engagement mit über 118.000 Euro

Rekordjahr für das Ehrenamt im Landkreis Eichsfeld – Fördermittel fließen jetzt in die Vereine

Heilbad Heiligenstadt. Das Jahr 2025 markiert einen besonderen Meilenstein für das Ehrenamt im Landkreis Eichsfeld. Dank Fördermitteln aus dem **neuen Thüringer Ehrenamtsgesetz**, bereitgestellt über das Thüringer Landesverwaltungsamt, sowie aus der Förderung der Thüringer Ehrenamtsstiftung konnten im laufenden Jahr insgesamt **118.110,05 Euro** gezielt in Ehrenamt und Kultur investiert werden.

Ein Höhepunkt zum Jahresende war der Ehrenamts-Endspurt im Dezember. Seit dem Start der Aktion Anfang des Monats sind **161 Anträge** eingegangen. Insgesamt wurden im Jahr 2025 **245 Förderanträge** bearbeitet – so viele wie nie zuvor.

„2025 ist nicht nur das Jahr mit den meisten Anträgen, sondern auch das Jahr, in dem wir besonders viele Vereine erreicht haben“, sagt Christoph Matthes, Ehrenamtsbeauftragter des Landkreises Eichsfeld. „Rechnerisch haben wir inzwischen rund ein Viertel aller Eichsfelder Vereine direkt gefördert. Das zeigt, dass die Unterstützung ankommt – mitten im Ehrenamt.“

Die Fördermittelbescheide wurden am 16. Dezember 2025 versendet. Die Vereine sind nun aufgerufen, die bewilligten Mittel **noch in dieser Woche abzurufen**, damit sie wie vorgesehen im laufenden Haushaltsjahr wirksam werden können.

Landrätin Dr. Marion Frant betont: „Wir wollten, dass diese Mittel nicht liegen bleiben, sondern dort wirken, wo Menschen Verantwortung übernehmen. Der Ehrenamts-Endspurt hat genau das möglich gemacht.“

Die eingereichten Anträge zeichnen ein eindrucksvolles Bild der ehrenamtlichen Landschaft im Landkreis. Gefördert wurden Maßnahmen zur Würdigung und Anerkennung, zur Stärkung von Gemeinschaft, zur Nachwuchsarbeit, zur Qualifizierung von Ehrenamtlichen sowie zur Öffentlichkeitsarbeit von Vereinen, Initiativen und Gruppen.

Vereinzelt mussten Anträge abgelehnt oder in das kommende Jahr verschoben werden – etwa, wenn Maßnahmen bereits abgeschlossen waren, nicht in den Förderzeitraum passten oder erst 2026 stattfinden. Gleichzeitig zeigt sich: Ehrenamt denkt voraus. Bereits jetzt liegen zahlreiche Anträge für das kommende Förderjahr vor.

Um Vereine künftig noch gezielter, schneller und transparenter informieren zu können, werden die geförderten Vereine in ihren Bescheiden gebeten, sich im **Freinet**, der Ehrenamtsplattform des Landkreises Eichsfeld, zu registrieren.

„Mit Freinet schaffen wir eine direkte Verbindung zwischen Verwaltung und Ehrenamt“, so Matthes. „Gerade bei kurzfristigen Fördermöglichkeiten oder neuen Programmen ist das ein echter Mehrwert für die Vereine.“

Mit dem Ehrenamts-Endspurt 2025 setzt der Landkreis Eichsfeld ein klares Zeichen: Ehrenamt wird gesehen, ernst genommen und gestärkt – nicht nur in Worten, sondern ganz konkret.